

luzerner tagblatt, 27. 8. 2013

Therapieplätze werden knapp

Das Institut für Heilpädagogik und Psychotherapie in Luzern schliesst. Damit steigt der Druck auf andere Einrichtungen.

Stefan Dähler

ferhilfe. «Unser Schwerpunkt liegt bei der Traumatherapie und bei Bindungsthemen», sagt Hofstetter. Dank Spenden im Sozialfonds des IHP habe man auch Kinder und Jugendliche aus finanzienschwachen Familien begleiten können.

Psychiatrie ist bereits stark ausgelastet

man sehr. «Das IHP hat als kompetente Institution im Bereich der Psychotherapie für Kinder und Jugendliche sehr wertvolle Arbeit geleistet», sagt Thomas Heinmann, Chefarzt des Kinder- und Jugendpsychiatrischen Diensts. Er rechnet damit, dass es nun zusätzliche Anmeldungen geben wird. «Das ist insoweit nötig. Es stellt sich aber die Frage, wie und wo diese zur Verfügung gestellt werden können. Eine grosse Herausforderung wird die Finanzierung sein», sagt Heinmann. «Das IHP als nichtmedizinische Institution konnte ja nicht oder nur teilweise über die Krankenkasse abrechnen. Aber auch wenn die Möglichkeit der Abrechnung über die Krankenkasse besteht, ist zu berücksichtigen, dass die ambulanten Leistungen unterfinanziert sind.» Ein personeller Ausbau sei daher nur möglich, wenn die Rahmenbedingungen

angepasst werden oder vom Kanton zusätzliche Gelder gesprochen werden.

Dem Kanton ist die Situation bekannt. «Momentan kann noch keine Stellung dazu genommen werden, wie sich das Angebot nach der Schliessung des IHP entwickeln wird», schreibt Hanspeter Vogler, Leiter Fachbereich Gesundheitswesen, auf Anfrage. Einige Therapeutinnen und Therapeuten werden in einer anderen Form weiterarbeiteten. «Der Kanton und die Lups beobachten die Situation und werden bei Bedarf allfällige Massnahmen diskutieren.»

Auch die Stadt ist betroffen

Es seien zusätzliche Kapazitäten nötig. «Es stellt sich aber die Frage, wie und wo diese zur Verfügung gestellt werden können. Eine grosse Herausforderung wird die Finanzierung sein», sagt Heinmann. «Das IHP als nichtmedizinische Institution konnte ja nicht oder nur teilweise über die Krankenkasse abrechnen. Aber auch wenn die Möglichkeit der Abrechnung über die Krankenkasse besteht, ist zu berücksichtigen, dass die ambulanten Leistungen unterfinanziert sind.» Ein personeller Ausbau sei daher nur möglich, wenn die Rahmenbedingungen

angepasst werden oder vom Kanton zusätzliche Gelder gesprochen werden.

Dem Kanton ist die Situation

bekannt. «Momentan kann noch

keine Stellung dazu genommen

werden, wie sich das Angebot

nach der Schliessung des IHP

entwickeln wird», schreibt Hanspeter Vogler, Leiter Fach-

bereich Gesundheitswesen, auf

Anfrage. Einige Therapeutinnen

und Therapeuten werden in

einer anderen Form weiterarbei-

ten. «Der Kanton und die Lups

beobachten die Situation und

werden bei Bedarf allfällige

Massnahmen diskutieren.»

«Und nicht zuletzt kann es auch

eine Zunahme von Sonderschul-

massnahmen im Bereich Verhal-

ten nach sich ziehen.»

Daher bedauert auch die

Stadt die Schliessung des IHP

sehr. Wie und wer die Auswir-

kungen auffangen soll, sei offen

und werde «eine Herausforde-

rung sein».

Thomas Heinmann
Chefärzt Kinder- und
Jugendpsychiatrie Luzern

Betroffen von der Schliessung des IHP sind auch städtische Institutionen. «Die Fallzahlen steigen bei der Jugend- und Familienerziehung Contact bereits deutlich, und das wird noch zu-